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遠賀川⽔系河川整備計画（変更原案）に対する主なご意⾒

令和4年2⽉4⽇

国⼟交通省 遠賀川河川事務所

【インターネット、書⾯】



遠賀川水系河川整備計画（変更原案）に対する主なご意見【インターネット、書面】

※インターネット（遠賀川河川事務所ホームページ）でいただいたご意見は、原文のまま記載しております。
※書面（インターネット以外）でいただいたご意見は、原文のまま記載しております。

インターネット 書面

1 〇 農林省との連携、森林整備、田んぼダムの推奨等の取組み

2 〇
P5.特定外来生物等とありますが、ブラックバスは流域で凄い経済効果を生み出していると考えられます。除去等と記載があり、単
に外来種が在来種に悪影響を与えているとは一概には言えないと推察致します。もっと、ブラックバスを生かした経済的な活動をす
るのが一番と考えます。

3 〇 人命が大事と思われますので変更は必要だと思います。

4 〇 浚渫してボートの経路を確保してほしい。

5 〇 私はボートでつりをさせていただいているのですが、もうすこし砂州を取り、ふかくしていただきたいです。

6 〇
このような素晴らしいサイクリングロードを整備していただいていることに感謝です。
ぜひ、より広報に務めていただき、県内・九州・全国に情報を広げていただきたい
又、Twitterでの川情報がありがたい　グルメ情報、宿泊情報、温泉（お風呂情報）

7 〇 自然の残る遠賀川にして下さい

8 〇

・「横断的連続性の確保」についてですが、ある程度大型の魚類（30cm～）に関しての利用も視野に入れて頂きたいです。大水時に
個体数が減少するというのを度々感じております。そのため避難可能な水位の確保等、検討頂けると幸いです。
・また、大水以外にも5～7月頃の代かきの季節にも多くの魚類や水生生物が命を落としています。農薬の整備や水質保全につい
ても何か対策頂きたく存じます。
・「エコツーリズムの促進」の一環として釣り人を増やすような取組みを入れて欲しい。駐車場や除草の整備等で構いません。それ
が人を呼びお金を地域に落とすというサイクルにつながります。

9 〇
水上（陸）の整備もですが水中に整備もしていただきたい。かなりの砂の堆積が全体的にみられます。毎年、中間大橋の下流を浚
渫されていますが、すぐに埋まっています。河全体でストックできる水の量が減ることと同義なので災害防止の観点からもおねがい
します。

10 〇
遠賀川流域は他にはない広い人がつどう公園です。洪水の危険性もありますが、“バスフィッシング”、“サイクリング”、“散歩”、
“キャンプ”など人がつどいやすい環境誘致などお願いしたいと思います。
又、これからも住民との意見交換の場も、よりとっていただけましたら幸いです。

ご意見等
意見方法整理

番号
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遠賀川水系河川整備計画（変更原案）に対する主なご意見【インターネット、書面】
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11 〇 川のすぐ側で、自転車・キャンプ・ジョギング・散歩など多様な活動が見られ、身近な川です。

12 〇

河川整備・治水対策により氾濫が防がれてきたと思います。より川に多くの方に関心をもっていただくソフト面の活動、情報発信も
大切かなと思っています。
かつて遠賀川を行きかった川船船頭さんによる俳句を笠に書きしたため、次の船頭さんに渡して行ったという「送り笠」。下の句を次
の人はそれを上の句にして読む俳句です。その送り笠を継承している会「風交会」が今でも活動しています。荒らくれ男のように思
われていたかも知れない川船船頭さんにも遠賀川ならではの文化がありそれが今でも継承されていると思うと素晴らしいことかなと
思います。

13 〇

平成30年7月の洪水の恐怖は忘れません。しかし、その後の河川工事によって昨年の8月は過去にない雨量だったにもかかわらず
安心してすごせました。
河川整備計画には期待しています。
洪水時等の最新情報は直方市の公式ラインと共有して頂けると助かります。

14 〇 流域治水を推進することで、洪水の心配が無くなることに、とても期待しています。

15 〇 釣り禁止エリアを作成していただけると非常に助かります、SNSで叩かれずに済みますので。

16 〇 ・良くできているパンフレットですが、表紙含め洪水対策に関する写真があまりイメージ出来ないかな。

17 〇

ブラックバスやライギョが増えた影響もあり、生態系が変わってしまったことが残念。可能であれば駆除してほしい。おそらくブラック
バスを釣っている方だと思うが、一人でボートで釣っている人を見かける。直方市や中間市で何度かボートから落ちている人を見か
けた。全員陸やボートへ上がるところまで確認しているが、できれば安全のための取り決めを河川敷に掲示してほしい。また河口堰
が常に閉じている影響だと思うが、うなぎの遡上に影響を与えているのではないかと思う。ぜひ調査してほしい。

18 〇
鮭の遡上のため、河口堰を開けてほしい。魚道があるが浅く狭いため、遠賀川に鮭が上ってこない。河口で釣りをしている際に見
かけるが、河口堰が邪魔をしているように見える。西川や曲川で釣ったということは時々聞くが、遠賀川や彦山川では全く聞かな
い。魚道をもっと深く掘ってくれれば解決するかもしれない。

19 〇 川沿いにある施設に説明看板を設置してほしい。大雨が降ったときに、川を見に行かないように呼びかけをしてほしい。
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※インターネット（遠賀川河川事務所ホームページ）でいただいたご意見は、原文のまま記載しております。
※書面（インターネット以外）でいただいたご意見は、原文のまま記載しております。

インターネット 書面
ご意見等

意見方法整理
番号

20 〇 人が集まれる場所が増えるといい

21 〇
堤防にある施設を洪水のときに閉めるので、水があふれる。最近は田んぼも住宅になっているため、水が逃げない。改善してほし
い。

22 〇 堤防を広げて道路の車線を増やしてほしい。

23 〇 洪水がない川をつくってほしい

24 〇 大雨のときに畑に水がたまって作物がだめになるので、水を川に流す工夫をしてほしい

25 〇 大雨時、氾濫しないかが一番心配です。

26 〇 流域治水だけでなく、環境整備教育についてよく配慮されていると感じた。

27 〇
近年のゲリラ豪雨にも耐えうる河川整備を行って安全・安心にくらせるように計画していただきたい。また環境整備特に水質の向上
を行っていただきたい。

28 〇 堤防整備やフラップゲートの無動力化に関心を持ちました。

29 〇 下流部（遠賀町周辺）も多自然な水辺空間の整備

30 〇
遠賀町は西川へ内水を排水しているが、遠賀川本流の水位上昇の影響を受けており、流域治水での対策が早急に望まれます。西
川堤防のかさ上げや補強工事や高台整備事業、戸切川河口への防潮樋門等対策が必要不可欠です。

31 〇
上流から河川整備が進め減災に繋がっている事はとても良い事。引き続き下流の河川整備もお願いしたい。特に氾濫流による家
屋倒壊が想定される護岸整備は早急な対応が必要と感じる。
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32 〇
遠賀町は遠賀川の最下流域で河川整備は上流から進んでいると思います。上流で整備が進めば、大雨時には一気に下流へ水が
流れ内水氾濫の可能性が高まります。遠賀町内にある排水機場は老朽化が進んで排水能力も低いと聞いていますので、水門も含
め新しく整備してほしいと思います。

33 〇
目標流量が増えることで下流への流れ込みがさらに増える。遠賀川と西川との合流部はボトルネックになっており、流れ込みが増
えるとバックウォーター現象が生じて西川の水位が高くなり遠賀町内の排水に大きな支障をきたす恐れがある。下流部の対策も講
じて欲しい。

34 〇 安心安全な河川管理をお願い致します。水門の管理など。

35 〇 最近全国で洪水が多くなっている気がします。多量の雨にも洪水が起きない対策をお願いします。

36 〇
6ページ「氾濫を出来るだけ防ぐ・減らす対策」はもちろん必要ですが、温暖化による雨量増加で氾濫は起きると思われる為、「被害
対象を減少させるための対策」「被害の軽減・早期復旧・復興のため野対策」に力を入れるべきだと思います。

37 〇
今後整備されて家族や子供たちが自然の中で安全に安心して利用され、良い思い出を語り合える様になるといいと思います。パン
フレットの表紙は素晴らしいです。人々が集う場になると思います。

38 〇 コロナ禍に於いて大変でしょうけど河川敷の利用、イベント等増やして欲しい。

39 〇
目標流の見直しを平成30年7月の洪水等を踏まえて行うという事が安心できるポイントだと思いました。水巻町のように遠賀川に隣
接している町では、北九州市などから移住を考えた際にそこらへんが気にかかるポイントなのでいいと思いました。

40 〇
近年の集中豪雨がある度に遠賀川が氾濫しないか不安になる。ある程度の雨が降ると自宅付近の道路が冠水しているので流れ
るように整備してほしい

41 〇

遠賀川流域生態系ネットワーク形成イメージを周辺市町村へ拡げて欲しい。
・鞍手駅近くの通称「ハス池」のヨシゴイの営巣地の保全（自然公園化）
・西川改修計画に多自然を取り入れる（古江交差点下流 500m区間）
・準用河川六田川の改修計画の促進（遊水池の計画あり）（毎年河川の氾濫に悩まされている）

42 〇 安心して暮らせる様治水対策をお願いします。
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番号

43 〇 近年、雨量が増えているため、今の計画流量で遠賀川水系の流量を受け入れるのか

44 〇 治水に重点的に取り組んでいただきたい。

45 〇
・整備計画の中で「安心安全」となっている箇所があるが、「安全安心」とした方が良いのではないか。（概要パンフレットでは「安全
安心」となっているが計画の中では「安心安全」となっている。）
・下流側の河道掘削を進めてほしい。「社会経済被害」を少なくするためにも避難判断水位などに達する機会を減らしてほしい。

46 〇 毎年の増水にも耐えうるよう整備をお願いしたい。

47 〇
文化やまちの活気が大切ではないとは思いませんが、何よりも地域住民の安全安心が重要ではないでしょうか。遠賀川の近くに住
む者として、まずは我々が安心して生活することができるようにしていただきたいです。文化や活気などの活用は安全安心の上に
成り立つものです。川幅を拡げるなど、氾濫の危険性を下げて、我々国民を安心させてほしいと思います。

48 〇
・魚道の設置や、自然的な河川の整備は良いと思った。
・自然環境を良くする事、洪水等を防止する事が両立していくとより良い河川になると思う。

49 〇 年々ひどくなるゲリラ豪雨にも対応できる安心安全な河川整備をお願い致します。

50 〇 今後とも洪水対策事業の取り組みをお願いします。

51 〇
このパンフレットの全てを応援します。ここ数年源流域の森林は荒廃がつづいており山間部の谷川の流量は少なくなっています。源
流の森づくりは今一番重要なものと考えます。水がなければ川でなくなります

52 〇

・河川の環境整備において、水生生物や人の環境づくりをしっかり考慮しており、水害への対策、河川維持管理等も徹底して取り組
んでいること。
・また、地域住民等と連携がとれており、町全体で遠賀川を良くしているところがすごく関心を持った。要望として、堤防道路の整備
をもっと良くしてほしい。

53 〇 洗越堰の改築を早急にお願いしたい。
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54 〇
たくさん雨が降ると、川のすがたは一変し、まちに流れないためにいつも工事とかされていると思います。人々がつどい、いやされ
る場としてもっと活用できたら良いのにといつも思います。

55 〇
・整備する場所が詳しく分からない。（掘削どこ？築堤どこ？等）
・遠賀川の中上流の整備を進めてほしい

56 〇
・河川におけるイベントに対しての整備も重要ですが、日ごろから地域住民がふれあえる川の整備に考慮してもらいたい。
・遠賀川の支流が汚く、整備しなければ本流が良く（きれいに）ならないと思う。

57 〇
大雨等長い間上流から流れてきた土砂が堆積し河床が高くなっているので浚渫工事を進めていただきたい。昨今の雨の降り方は
異常でまずは浚渫を進めていただきたい！

58 〇
・パンフレットにまとめられていることで、遠賀川流域の取り組みについて詳しく知ることができた。
・このアンケートの年齢と性別を答える意味はあるのか疑問に感じた。多くの企業が性別について問わないようになっているため、
不必要であればこの項目をなくすか、聞きかたを変えても良いのではないかと思った。

59 〇
地球の気候変動に伴い、毎年、梅雨時期は全国のどこかで水害が発生するのがあたり前になっている。河川整備も当然必要であ
るが、原因である地球温暖化への取組についても何か計画にもりこめたらいいのではないかと思いました。

60 〇 堤防整備及び河川周辺の水辺空間の創出が着実に進められれば、より親しみやすくなると思う。

61 〇 水質が向上して水辺まで下りやすくなれば、もっと多くの人が川（彦山川）に親しめると思います。

62 〇
親水整備よりも住民の生命安全を守る河道掘削にシフトして頂きたい。国土強靭化と並行に国土交通省河川予算でも行って頂き
たい。

63 〇
近年、大雨災害が多く恐怖心をもっている。整備には費用と時間が必要であることは理解しているが、少しでも災害が減るような対
策をして頂けると有り難いと感じている。

64 〇 川よりもあれた山林（人工林）。クヌギなど保水力のある木へ植えかえるべき（流域治水の一環として）

65 〇 具体性に欠け、どこが問題でどう対応するのか分からない。
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66 〇 河川内の土砂堆積が気になる

67 〇 堤防の整備をお願いします

68 〇 国でないとできない所だと思うので、少しでも早くすすめてほしい。

69 〇 近年の集中豪雨時は以前にくらべ、水位が異常に高くなり怖い。河川堆積土の浚渫を早急に進めてほしい。

70 〇
岩瀬2号橋右岸下流が河川堤防管理道路がありません。ブロック積上部土羽は、現在、住宅隣接者3軒は作業員を雇い入れて草
刈りを行っている状況です。現在、工事を施工している豊川橋左岸上流のように法面保護をしてほしいです。

71 〇

近年の梅雨時、台風期の豪雨は過去の雨量を超え甚大な被害をもたらしている。添田町においても平成29年7月豪雨時において、
以前から彦山川の堆積土砂の浚渫を要望していたが未施工のままであったため添田町中鶴地区右岸側において越水や樋門から
の流入により床下浸水し、その対応処理に苦慮した。その後、河川内の浚渫等を施工していただいたため、浸水等の被害はなく
なった。河川整備の早急な対応をお願いする。

72 〇 今後も継続して河川整備を進めてください

73 〇
いつ、どのような災害、水害が起こるか想像がつかない事が起きている今、近くに住む人々にとってより安心して暮らせるようにして
もらいたい。

74 〇
河川のすぐ側に住んでいて、毎年避難しています。たとえ氾濫が起きても大洪水にならない様、できるだけスピードを上げて整備を
お願いします。雨の時期は不安でたまりません。

75 〇 河川整備は水害の心配などなくし、見た目にも良いと思う。

76 〇 気象変動が激しいため川の氾濫も仕方ないことかもしれないが財政の許す限り整備してほしいと思います。

77 〇 安全な生活が出きる様に計画をお願いしたいが、自然環境にも配りょしていただきたい。
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遠賀川水系河川整備計画（変更原案）に対する主なご意見【インターネット、書面】

※インターネット（遠賀川河川事務所ホームページ）でいただいたご意見は、原文のまま記載しております。
※書面（インターネット以外）でいただいたご意見は、原文のまま記載しております。

インターネット 書面
ご意見等

意見方法整理
番号

78 〇
現在、河川の土砂採取を行っているが、将来は、子供達が魚釣りが出来る様な場所を各町孫に設置すれば川とのふれあいも出来
ると思う。

79 〇 安全・安心な整備計画をつくってほしいです。

80 〇 河川敷の整備をがんばってくれていて、大雨の時など安心して過ごせる。今後もがんばってほしい。

81 〇
ここ2年間はコロナ禍でありませんでしたが、毎日の楽しみの1つが田川の川渡り神幸祭です。いつもキレイに整備出来、感心して
おります。

82 〇 流域の概要図に浸水区域の記載があれば良いのにと思いました。

83 〇 氾濫のない川にしてください

84 〇 昔はスッポンがいたが、河川工事に伴い減ったときく。ざんねんです。

85 〇 写真を1枚にし、わかりやすくした方がよい

86 〇 彦山川（上流部）における水害対策の早期整備

87 〇 彦山川にダムを作るのは難しいでしょうか

88 〇 河川環境を整えて、観光や住みやすい地域になるように引き続きお願いします。

89 〇
河川敷で遊ぼうと思った時に以下の2点が気になる
　・風が強い
　・ボールが川に落ちそうになる
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遠賀川水系河川整備計画（変更原案）に対する主なご意見【インターネット、書面】

※インターネット（遠賀川河川事務所ホームページ）でいただいたご意見は、原文のまま記載しております。
※書面（インターネット以外）でいただいたご意見は、原文のまま記載しております。

インターネット 書面
ご意見等

意見方法整理
番号

90 〇 災害のおきにくい河川整備を希望します

91 〇
地域住民との交流会が常設されているという所に興味がひかれた。有識者だけではなく地域住民の声も計画内に反映されるとのこ
となので、より良い計画が完成されれば良いと思った。

92 〇 災害に備えた整備計画が明確で分かりやすい

93 〇
水害が起きないように整備してほしい
水底にある泥をきれいにすくってほしい

94 〇
近年は大雨による川の氾濫が増えていて、大雨のたびに不安に思っているので、6ページのような「流域治水」の具体的な取り組み
が行われていると知って安心した。

95 〇 想定を上回る洪水が発生しても安全・安心できるようになる計画なので近隣の方も安心できるようになると思います。

96 〇 洪水対策

97 〇 大雨などで洪水や氾濫に備えて、これからも安全できれいな川であってほしい

98 〇 キレイな川（水質）であってほしい

99 〇 洪水・浸水被害の状況と対策について、よく理解することができた

100 〇
表紙がゴチャゴチャしている。シンプルな1枚写真のほうがよかったのでは？
内容は充実していたが、悪くいえば詰め込みすぎ
個人的に整備計画の中で一番知りたいのは水害対策なので、そこにボリュームをさいてほしいと思いました。

101 〇 河川環境を守るべく、今後も美化活動に協力していきたいと思います。
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遠賀川水系河川整備計画（変更原案）に対する主なご意見【インターネット、書面】

※インターネット（遠賀川河川事務所ホームページ）でいただいたご意見は、原文のまま記載しております。
※書面（インターネット以外）でいただいたご意見は、原文のまま記載しております。

インターネット 書面
ご意見等

意見方法整理
番号

102 〇 本町・彦山川の治水対策の推進（固定セキ→転倒セキ、川底の浚渫と樹木の伐採、豪雨時における内水対策、堤防の整備）

103 〇 遠賀川のために様々な人が連携していてすごい

104 〇 河川に大きな利用あそび場をつくってはダメ。自然の力にはかてない。自然のまま、水の流れるままに

105 〇 近年、頻発する冠水対策について早期な整備を望む

106 〇 河川敷のサイクリングロードの整備を更に上流まで延長してもらいたい

107 〇 河川における樹木や雑草の管理にはとても大変さが伝わる。

108 〇 カラー印刷で冊子もうすく、手にとりやすい設計だと思った

109 〇 河川整備を上手くやってほしい

110 〇 基本理念（安全・安心。環境。歴史、文化、観光。まち・かわ・人）が実現できると良いですネ。

111 〇 洪水の時、土のう積をしたり、流される車の引き上げをしたこともあります！より安全で安心な川づくりが必要ですね！

112 〇 田川地区の川の河川敷もより使いやすくしてほしい。

113 〇
多様な水生生物等の保全のためにも、魚道の整備を。魚道があっても、役をしていない箇所もあります。水際環境の改善、整備箇
所に続く河川敷、遊歩道の除草もお願いします。水辺が見えない位の背丈位の雑草、ゴミ投棄の温床にもなります。流域治水の取
組み、対策、もっと詳しく知りたいと思います。夢があります。彦山川（田川）～遠賀川（直方）まで1本の遊歩道でつなげてください。
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遠賀川水系河川整備計画（変更原案）に対する主なご意見【インターネット、書面】

※インターネット（遠賀川河川事務所ホームページ）でいただいたご意見は、原文のまま記載しております。
※書面（インターネット以外）でいただいたご意見は、原文のまま記載しております。

インターネット 書面
ご意見等

意見方法整理
番号

114 〇 昔なつかしい川の風景は残してほしい。コンクリートのイメージはしてほしくない。

115 〇 昔の川のイメージがなくなっていく気がする。

116 〇 市民と環境学習をするきかいをつくる。

117 〇
河川敷に遊歩道や車が置ける小さな遊び所を作り、川の中に入り砂遊びが出来る所があれば良いかなと思います。また、河川の
所々に桜や紅葉樹があれば、少しは美しく見えるかも。

118 〇
現在、彦山川（伊田）大橋、香田橋間で工事が行われているようですが、ご苦労様です。完成するのが楽しみです。又、釣りができ
る日を待っています。ただ、魚が住める場所（水面下の）石積みはどんな工法ですか。人然石をコンクリートでガチガチで固めてい
ては魚は住めないと思います。（災害の事もあると思いますが？）

119 〇
今、地球温暖化の影響か、本当に治水に不安を感じています。現在、かなり早いペースで護岸整備が進んでいますが感謝していま
す。又、さらに一般住民がもっと川に関心を持ってもらえるように私達も努力したいと思っています。

120 〇 氾濫をできるだけ防ぐ・減らす対策で安心して過ごせるといいと思います。

121 〇 多様性のある河川にしてもらいたい

122 〇 自宅が遠賀川付近にあるので氾濫しないように整備してほしい

123 〇
流域治水も大切なことだが、すぐに対応できない。
内水対策として排水機場の増設を行いつつ、移行すべきだ。
遠賀川本川のみが良くなればいいものではない。支川に対する対策もぜひ検討してほしい。

124 〇 整備計画変更のポイントと書いてあるが、計画の目標が前がどの数値で、どう変更するのかわからない

125 〇
・渡良瀬遊水地の様なものを思い切って作り、普段は自然を親しむ公園として、市民の憩いの場として活用できないでしょうか。
・河川の改修だけでは、将来対応できなくなると思います。山や田んぼの保水能力をこれ以上減らさないような総合的な計画が必
要ではないでしょうか。
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遠賀川水系河川整備計画（変更原案）に対する主なご意見【インターネット、書面】

※インターネット（遠賀川河川事務所ホームページ）でいただいたご意見は、原文のまま記載しております。
※書面（インターネット以外）でいただいたご意見は、原文のまま記載しております。

インターネット 書面
ご意見等

意見方法整理
番号

126 〇 環境教育に今後とも頑張って取組んで下さい

127 〇 キャンプできるような大規模な区画整備をしてほしい

128 〇
河川事務所がある中島は直方市の中でも福智山がきれいに眺望できる場所なので、もっと民間に開放しレストランやカフェが楽し
めるようにしてほしいです。

129 〇
流域（本川付近）に住む者として異常気象（もはや異常でなないかも知れないが）による洪水災害は心配・不安であり、おおいに関
心があります。

130 〇 移転や高台整備についてどのようなプランがあるのか

131 〇 操作員等の高齢化もあるため無動力化や内水対策について進めていただければと思います。

132 〇
数年前、川底の砂を掘り出して（大量に）いたので、これでは川の浄化が出来なくなる、茶色くにごった川が増加、悪化すると思って
ましたが、これが大雨時の災害防止の為と聞いて無知の為、申し訳なく思いました。目的が市報などにのっていたのかも知れませ
んが、もう少し広く“お知らせ”した方が良いと思います。

133 〇 今後は想像できないような気候変動でも十分な対応をお願いしたいです。

134 〇

・ハード防災だと私たちが関わることが難しい＝防災をしている！という実感がわかないので、もう少し誰でも参加できるようなソフト
防災を増やしてほしい。
・いくら雨が降っても「今回もどうせ大丈夫」という人が一定数いるため、防災教育を増やしてほしい。高齢の方は中々家から出ない
ため色々な場所で行ってほしい。
・水辺館周辺は結構、理想的な環境になっていると思うので、これをもっと広めていってほしい。

135 〇 川の整備についてと周囲のかんきょう（ごみ問題など）

136 〇 生態系ネットワーク形成の推進。共存できる川、楽しみです。

12



遠賀川水系河川整備計画（変更原案）に対する主なご意見【インターネット、書面】

※インターネット（遠賀川河川事務所ホームページ）でいただいたご意見は、原文のまま記載しております。
※書面（インターネット以外）でいただいたご意見は、原文のまま記載しております。

インターネット 書面
ご意見等

意見方法整理
番号

137 〇
いつもお世話になっている水辺館のすぐ近くまで水が増水したことがあるので整備をすすめていただき、安全にすごせる様にしてほ
しいです。

138 〇 野鳥の多い川（鶴の住める川）

139 〇 川沿いの道をキレイにして欲しい。舗装

140 〇

・偶然ですが、「遠賀川の源流」の看板を目にし、立ち寄りしました。あたり前ですけど、小さな川からの出発ですね。水害の影響で
駐車場に車を止めて、周りを散策しただけですが、大きな川しかみてない私は、感動しました。キャンプ好きとしましては、15ぐらい
のサイトでちょうどいいと思うのでキャンプ場にしていただいたらとても嬉しいです。水場に関しては、川がありますので、洗剤なども
エコ洗剤を使用するなどして、汚染も防げたらと思います。
・「自然な水辺空間の創出」というものが、とても良いと思います。（P4、右下）

141 〇 津波等による洪水防止対策を十分に検討して下さい

142 〇
70の支流から流れるその川底の草木が川幅を狭くして、それが河川の氾濫を起こしていると言われ、飯塚・直方に浸水被害をもた
らしたと聞く。思うに、中島は川幅を狭くしているのではないでしょうか？

143 〇

通谷2区自治会等で1～2回/年、河川敷でウォーキング大会をし、家族づれで楽しんでいます。この先も皆んなが楽しく仲良く河畔
敷ですごせるようにしてほしい。もろろん利用する市民の後片付けをきちんとするマナーを心掛け、皆んなで楽しく過ごせるような遠
賀川あってほしいと思います。河川敷の河原もゴミもなくきれいです。今の状態をこれからも皆んなで守り続けるように、お互いに気
をつけてガンバッテいきましょう！

144 〇

基本理念のページ。環境　まち・かわ・ひと
ゴミの散乱した河川敷を見たり汚染されているだろう水面をみるとがっかりします。人が川に関心を持ち、私達が生きていく上で水
に沢山助けられていることを知れば、もう少し遠賀川と向き合っていけるのではないでしょうか。川をよごさないでほしい。
中島にある見はらし台、草におおわれ役目が果たせずに居る。自然を守ることと、放ったらかしは違うと思います。

145 〇 河川敷の整備がされて、豊かな町になるようにお願いします。

146 〇
遠賀川の堤防の高さを電柱に示してほしい。防災マップでは、3m～5mと書いてあるが、2階に上がるか、外に避難するかどちらが
いいかわからない。
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遠賀川水系河川整備計画（変更原案）に対する主なご意見【インターネット、書面】

※インターネット（遠賀川河川事務所ホームページ）でいただいたご意見は、原文のまま記載しております。
※書面（インターネット以外）でいただいたご意見は、原文のまま記載しております。

インターネット 書面
ご意見等

意見方法整理
番号

147 〇 水害に強い安心できる環境であって欲しい

148 〇
マーケット、マルシェなど、門司港のようには無理でしょうが、そのようなイベントが行なえる環境整備を推進してほしいです。散歩、
ウォーキング、バーベキュー場等、人々の憩いの場を作ってほしいと思います。
動植物の保全、災害対策等、日頃の取り組みに感謝致します。

149 〇 河川事務所を応援してます

150 〇 土手の内二丁目の自治会として、黒川周辺の木を切ってほしいと希望します。（県の担当だと思います。）

151 〇 整備計画のポイント

152 〇 地球温だん化での水位上昇等で大雨時にあふれでないか、また大じしん時、津波でていぼうがけっかいしない事を願います。

153 〇 グリーンインフラの推進！

154 〇 この計画書を見て、いろいろな催しがあって、私の知らない計画が実施され、本当に良い事だと思う

155 〇 「氾濫をできるだけ防ぐ…」欄が小さすぎ。佐賀白石町は、まち機能が不全になりかけてます

156 〇 支流の防災対策-大雨の時の逆流対策（高潮、津波の時に遠賀川本流ではなく曲川が津波の水路にならないか？）

157 〇 河川整備計画で大水が出ないようにされている。整備事業は期待を致しております。

158 〇
・もっと市民が気軽に遊べる場所にしてほしい
・川岸の雑草が年中繁っている（道路との境界）
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遠賀川水系河川整備計画（変更原案）に対する主なご意見【インターネット、書面】

※インターネット（遠賀川河川事務所ホームページ）でいただいたご意見は、原文のまま記載しております。
※書面（インターネット以外）でいただいたご意見は、原文のまま記載しております。

インターネット 書面
ご意見等

意見方法整理
番号

159 〇
・中島駐車場に簡易トイレを設置してほしい
・中島駐車場廻りを公園を作ってほしい

160 〇
昨年、遠賀川の氾濫を想定したライフラインの策定の勉強会が開催されましたが、全く市民は無関心すぎる状態にあります。年配
者対象の講習は完全に無理なので若い世代を中心に例えば小学校・中学校ベースでの講習を定期的にやれば良い気がします。

161 〇 まず安全第一、流域住民が安心して住める治水をお願いしたい。

162 〇 中島の開発が進んでいることに関心をもっていますが、とにもかくにも環境整備をして下さい

163 〇
氾濫に強い堤防を作って被害の起こらない町にしてください。水位があがった時も安心して生活できる環境をつくってください。意見
をしっかりととりあげて下さいね。

164 〇 大雨で水害がおきない様に防ぐ減らす対策や人々がふれあいの場所になると良い

165 〇
近年の気候変動により、ゲリラ豪雨・台風等自然災害が増加し、河川堤防が決壊し、人命や民家など多くに財産を失っている。
このことから、遠賀川河川事務所は流域市町村と一体となり、住民の安全・安心を確保するため、より一層の安全な河川構造、整
備計画をお願いしたい。

166 〇
このパンフレット中、記載されている内容
わかりやすく計画を進めて欲しいと思います。

167 〇
4つの基本理念とてもいいと思います。
ぜひ実現（できるだけ早く）する事を願います。お願いします。
きれいな川、皆が集まる河川へ楽しみにしています

168 〇 河川の利用（整備）が人にも生き物（人以外の）にとってもバランスの良い方法を考えて頂くことを願います。

169 〇 自転車道の回りの整備をお願いします。葦などが高く延びて防犯上心配です。また景観を損ないます。

170 〇 河川整備の実施
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遠賀川水系河川整備計画（変更原案）に対する主なご意見【インターネット、書面】

※インターネット（遠賀川河川事務所ホームページ）でいただいたご意見は、原文のまま記載しております。
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インターネット 書面
ご意見等

意見方法整理
番号

171 〇 今後30年間の整備目標がながすぎる

172 〇 流域治水、氾濫をできるだけ防ぐ減らす為の対策

173 〇
この川には以前はいろいろな魚がいたが、今はブラックバスの占拠されている。バス釣りの名所となり「バス釣り大会」などが催され
ているが、ブラックバスを駆除し、鯉、鮒、うなぎなどが生息できる川に戻してほしい。毎年、川で子たちが鮭の稚魚を放流している
が、バスに食べられるので意味がない。

16


